

## PHARISIENS

C'est de nos confrères que nous voulons parler. Vous savez qu'il est convenu que nous ne sommes pas digne d'attirer l'attention de ces graves personnages qui *font* dans le castorisme. Nous pouvons soutenir les thèses les plus justes, combattre pour les principes les plus honorables, du moment que nous n'avons pas pris l'avis d'un bedeau, nous scandalisons les pantins de la grrrande presse, qui trafiquent de la politique.

Mais si par hasard nous mettons à jour une de leurs nombreuses sottises, ils poussent des cris de dindons effarés et daignent s'occuper un peu de nous.

Ainsi, dans notre dernier numéro, nous avons signalé ce que nous persistons à appeler une hérésie commise par les sacrissains du *Monde*. Là-dessus, émoi dans l'organe castor, émoi qui le traduit par le préambule suivant :

“ Nous respectons trop nos lecteurs pour nous occuper ordinairement dans nos colonnes du nauséabond *Réveil*, successeur et continuateur du CANADA-REVUE de triste mémoire.

“ Nous ferons une exception aujourd'hui pour montrer à quel degré d'aberration morale on peut descendre “ quand une fois on se laisse glisser sur la pente fatale de la libre-pensée.”

Et patati, et patata ! Il y a une bonne demi-colonne dans ce goût là.

Pourquoi ? Parce qu'ou lieu de mettre un pincipe en question, nous avons mis en doute l'orthodoxie d'une nichée de castors. Nous aurions mis en doute le talent de nos ombrageux confrères du *Monde*, qu'ils n'auraient pas manqué de nous injurier de même. Par exemple, nous pouvons tout dire, le bien ou le mal, du moment qu'ils ne sont pas en cause, cela leur est bien égal. C'est leur morale à ces gens-là. Ils nous rappellent une anecdote.

Un jour, un employé se rend à son magasin. Un de ses camarades lui dit ;

—Le caissier vient de se sauver avec la caisse !

—Ah ! ah ! le gaillard !

—Et il a emporté aussi ton parapluie.

—Ah ! la canaille !

Eh bien nos confrères qui se sont constitués les gardiens de la morale, ressemblent à cet employé, que la morale soit attaquée ou protégée, ils s'en soucient peu ; mais qu'on ose seulement les regarder en souriant, et ils tombent dans des accès de rage.

Il paraît que c'est ainsi que l'on entend la défense de l'autel !

O ! Pharisiens !

THERMITE

## ERREUR HISTORIQUE

Sous ce titre nous lisons dans la *Minerve* qui l'a emprunté au *Courrier de St. Hyacinthe*, la palpitante nouvelle que voici :

Très souvent des journaux canadiens qualifient l'ex-père Hyacinthe Loyson du titre d'ex-père Dominicain. C'est une erreur. Le Père Hyacinthe était religieux Carme déchaussé, quand il a apostasié. Tout jeune, il entra, il est vrai, au noviciat des Dominicains ; mais les Pères le renvoyèrent très vite, tant il était orgueilleux et absolu. Chez les Carmes, au contraire, il fit profession et il demeura au couvent de Passy, près Paris, jusqu'au jour funeste de sa scandaleuse apostasie. Si on veut rappeler son passé, qu'on dise donc ex-père Carme et non ex-père dominicain et alors on sera dans le vrai.

Mais, en vérité, qu'est-ce que cela peut faire aux fidèles que la conduite du Père Hyacinthe a scandalisés ? Dominicain ou carme déchaussé, quelle différence y a-t-il entre ces deux ordres, au point de vue de la gravité de l'action de l'ex-prédicateur ?

Est-ce que cette tardive mais bien caractéristique protestation n'indique pas clairement toutes les rivalités qui existent entre les différents ordres religieux ?

Cette niaiserie du *Courrier du Canada* et de la *Minerve* n'est pas pour donner du prestige aux ordres qui répudient si véhémentement le père Loyson.

RIEUR.

### PRENEZ CECI EN NOTE.

La préférence accordée par les médecins au célèbre spécifique français, le *Baume Rhumal*, est due à son action rapide et énergique dans les cas de rhumes, toux, bronchite, graves. Le soulagement est immédiat, la guérison certaine. Seulement 25cts la bouteille, en vente partout.